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城西教育资源丰富，而且正处三大

亮点区块建设交汇处，东有玉海古城熠

熠生辉，南有瑞安外滩呼之欲出，北靠

秀丽集云城市花园，是城市有机更新的

重点。而当前最主要的是突出教育在

城市有机更新中的引领作用。

建议重点要尽快促成小横山教育

康养产业园落地，争取在今年启动华峰

完全中学和瑞职迁建工程，并同步启动

城西小学、幼儿园和周边基础配套设施

建设，快速构建从托幼到高中的完整教

育链和普教加职教的教育大体系。用

好用足“瑞中”教育品牌，充分挖掘瑞中

百年名校的教育品牌价值，按照“一校

两区”模式办好华峰完全中学，借此恢

复瑞中初中部，赓续瑞中百年血脉；考

虑将城西小学、幼儿园作为瑞中附小、

附幼，推行一体化、集团化办学；借助名

校优势带动新校发展，缩短新建学校由

“新”到“优”的时间。借势发力撬动城

西发展，发挥教育在城西发展的引领作

用，借助教育品牌带来的虹吸效应，带

动人文、体育、康养等领域发展，比如围

绕市体育馆打造运动休闲特色小镇，围

绕集云山打造山水宜居康养福地等。

（记者 项乐茹）

提升对企服务能力，一直是政府追

求的重要目标。然而，由于对企公共服

务体系不完善、没有专门的企业公共服

务机构等原因，企业在申请政策时常常

遭遇困境，也在一定程度上影响了政府

的公信力。

建议，要构建符合企业实际的公共

服务体系，充分考虑企业的现状和需

求，广泛听取社会各方意见和建议，提

高企业公共服务的有效性。要建立专

门的企业公共服务机构，明确服务范

围，为企业解决如环保整改方案、安全

整改咨询等一系列问题，持续优化服务

工作，积极践行“不见面”审批、“最多只

跑一次”等便民服务理念，为市场主体

创新发展提供便利。要完善法律法规

政策，加大对企公共服务机构的干预和

监管，在充分发挥各部门作用的同时，

积极鼓励市场主体和社会公众对政策

制定、执行等环节进行监督，打造阳光

型服务机构。要建立对企公共服务的

效果评估反馈机制，不断优化公共服务

方案，不断提升与时俱进、创新公共服

务方式的能力和本领，让企业体验到更

优质的公共服务。

（记者 黄君君）

本报讯（记者 潘敏洁）2月15日下午，

市十七届人大二次会议召开财政经济委员

会会议。市人大常委会副主任、财政经济

委员会主任委员吴功宜主持会议，市人大

财政经济委员会组成人员，市人大常委会

财经、预算工委有关人员，市政府办公室、

市发改局、市财政局、市统计局、市税务局

负责人，及部分市人大代表参加会议。

会议听取市发改局关于瑞安市 2022

年国民经济和社会发展计划执行情况与

2023 年国民经济和社会发展计划草案的

报告，听取市财政局关于瑞安市 2022 年

预算执行情况及 2023 年预算草案的报

告。财政经济委员会提出瑞安市 2022 年

国民经济和社会发展计划执行情况与

2023 年国民经济和社会发展计划草案的

审查结果报告（草案）、瑞安市 2022 年预

算执行情况及 2023 年预算草案的审查结

果报告（草案）。

2023 年是全面贯彻落实党的二十大

精神的开局之年，也是实施“十四五”规划

承上启下的关键之年。会上，财政经济委

员会就做好今年的国民经济和社会发展

各项工作提出建议：提振发展信心，推动

经济稳进提质；强化创新驱动，增强产业

发展动能；聚力融合发展，促进城乡美丽

蝶变；围绕共富先行，推进民生福祉提

升。同时，就做好今年的财政预算工作提

出建议：加大财源培育力度，不断增强财

政保障能力；优化财政支出结构，优先保

障重点领域支出；注重预算绩效管理，切

实提高资金使用效益；加强财政风险管

控，全力确保财政稳健运行。

现场就计划、预算草案展开了讨论。

会议还表决通过了计划审查报告（草案）、

预算审查报告（草案）。

市十七届人大二次会议
召开财政经济委员会会议

图解2023年政府民生实事项目

市人大代表 蔡付弟

优化公交线路 让群众出行更便利
人物名片：瑞安市吉尔康鞋业有限公司董事长

代表委员说

近年来，电信网络诈骗呈不断上升趋

势，其手段越来越隐蔽狡猾、技术水准越来

越高，受害群体涉及面广，涉境外资金流动

的追缴难度也不断加大，已成为当前影响

社会稳定和群众安全感的突出问题，打击

电信网络诈骗犯罪，十分重要而紧迫。

在去年市两会期间，市人大代表王光

领提出关于加强打击治理电信网络诈骗

的建议，引起社会广泛关注，得到了市政府

的高度重视，并组织有关部门专题研究。

据悉，近年来，我市多次研究反诈工

作，不断加大高危两卡的排查管控以及涉

案卡的核查打击力度，对全市反诈工作进

行全面部署、动态推进。2021 年，我市共

受理电信诈骗案件 2878 起，同比下降

18.3%，近3年来案件首次呈现下降趋势。

“电信诈骗犯罪对群众财产安全构成

重大威胁，也会影响企业的生存发展，极

易引发其他案件。2021 年以来，虽然案

件高发势头得到了遏制，但从针对性和预

期效果来看，仍存在不足，防控形势依然

十分严峻。”该建议领衔人王光领说。为

此，他提出了四项措施建议：

一是提高站位，深化完善顶层设计，

将反诈工作提升到“一把手”工程的高度，

推动重点整治工作扎实有力开展，统筹攻

坚，明晰职责。

二是凝聚合力，提升行业部门联动，

优化协调机制，加强风险联动督查，加强

行业监管，提升拦截止损能力，积极研发

系统平台，强化数据共享。

三是齐心协力，形成全民反诈氛围，

强化各职能部门联动，进行条线宣传，提

高群众对反诈知识的知晓率，组建精干队

伍，开展培训交流。

四是数字赋能，提升精准宣防水平，

加强分析预警和预警处置，强化数据信息

应用，优化应急处置联动机制，推广智能

宣讲，开展点对点语音宣防。

记者了解到，2022 年，我市反诈工作

已经明确成为各级机关企事业单位的“一

把手工程”，实行“谁的用户谁负责”原

则。其中，涉案银行卡治理工作是我市推

进反诈工作的重点内容之一。对此，市公

安局、人行、各家银行和相关单位共同发

力，加强沟通对接、源头审核和全程监控，

全面启用“风箱”系统，推进数字赋能，确

保事前审核、事中预警和事后处置形成完

整的工作闭环，全力推进涉案银行卡治理

工作。

同时，去年以来，我市健全反诈宣防

架构，建立反诈宣传平台，构建市级、乡镇

街级、网格级宣传矩阵，进行“立体化”线

下宣防，累计开展 300 余场宣讲活动和

450 余场线下授课；组建专业队伍，进一

步优化反诈氛围、提高管理能效，高标准

打造反诈培训学院，300 余名反诈骨干

“学成毕业”，并对500余名反诈工作一线

人员提供专业化指导；创新宣传方式，率

温州全市之先，推出《反诈六点半》《米塑

反诈》等精品栏目，以生动活泼的方式阐

释法律法规、剖析犯罪手段、普及反诈技

巧，播放量超百万，确保反诈宣传“接地

气、听得懂、有实效”。

打击治理电信网络诈骗
全力守护群众“钱袋子”

■记者 施琦

建议名称：《关于加强打击治

理电信网络诈骗的建议》

领衔人：王光领

办理单位：市公安局

建议提案精彩回放
RUI BAO

随着莘塍街道城镇化进程加快，道

路内通外扩取得一定成效，交通管理和

道路基础设施有了很大改进，但作为建

成区，公共交通发展明显滞后，特别是公

交车在站点设计和线路覆盖上已经跟

不上经济社会发展和群众出行需求。

一是路线点位设置少，目前市区到莘塍

的路线途经村居少，大多公交路线都是

沿万松东路、104 国道线等市域主干道

往上望、汀田方向，途经莘塍外围设1至

2 个下车点。二是公交线路覆盖不均，

现有交通线路大多覆盖到莘塍西单元，

东部滨海都市田园尚未有公交覆盖。

建议优化现有公交路线点位，考察

莘塍交通管网，在道路扩建优化、部分

断头路打通等基础上，增设站点，优化

公交路线；增设滨海交通路线，滨海都

市田园区域广，在万松东路、滨海大道

等有多个出入口，需要新增公交路线来

满足群众出行需要。 （记者 陈京子）

市政协委员 谢鹏

让企业体验更优质的公共服务
人物名片：亚尔五金集团有限公司总经理

市政协委员 郭晶

打造优质教育高地 引领集美城西发展
人物名片：民盟盟员、瑞安市华数广电网络有限公司办公室副主任
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